
 

 

 

 

ATA Nº 679 

Aos 27 dias do mês de maio de 2020, a Câmara de Vereadores, localizada no prédio do Centro Cultural, 

reuniu-se em Sessão ordinária, sob a Presidência do Vereador Silvio João Balista e secretariada pela 

Vereadora Zilda Maria Zandoná Castoldi. Contou com a presença dos Vereadores Clovis Batistella, Odemar 

Antônio Soletti, Ivonei Zanetti, Marcia Regina Balista, Beloni Terezinha Martins Dal Mora, Elaine Moreira do 

Amaral e Sidinei Rossetto. O Senhor Presidente declarou abertos os trabalhos da presente Sessão Ordinária 

e na sequência solicitou a colega Eliane para que motivasse uma oração. O Senhor Presidente solicitou a 

Secretária da Mesa Diretora que efetuasse a LEITURA DA MATÉRIA, que constou dos seguintes 

documentos: Ata nº 678 da Sessão ordinária do dia 13 de maio de 2020; Requerimento nº 01/2020, de autoria 

da Bancada do PDT; Moção de pesar nº 10/2020, aos familiares de José Pacheco; Edital de convocação; 

Projeto de Lei Municipal nº 022, de 25 de maio de 2020, autoriza contratação emergencial de servidor; Projeto 

de Lei Municipal nº 023 de 25 de maio de 2020, inclui programa no ppa, na ldo, abre créditos especiais e 

aponta recursos; Projeto de Lei Municipal nº 024 de 25 de maio de 2020, inclui programas no ppa, na ldo, 

abre créditos especiais e aponta recursos; Projeto de Lei Municipal nº 025 de 25 de maio de 2020, abre 

créditos suplementares no orçamento municipal e aponta recursos. Em seguida o Senhor Presidente passou 

ao GRANDE EXPEDIENTE: A primeira oradora inscrita, a Vereadora ZILDA MARIA ZANDONÁ CASTOLDI, 

que saudou a todos e reportou-se sobre os projetos que recebemos para estudos e aprovação. São projetos 

que atendem solicitações anteriores feitas pelos Vereadores dessa Casa e que se aprovados vem para 

melhorar diversos setores e atender necessidades variadas em nosso município. É muito bom ver o município 

evoluindo e muito se deve ao esforço da administração municipal. Todos os projetos que estão nessa Casa 

são importantes, mas quer falar sobre o projeto número 23 que se refere a aquisição de dois ônibus escolares. 

Os referidos ônibus são oriundos através do pac vem através do programa caminhos da escola e esses dois 

ônibus foram viabilizados pelo Senador Luiz Carlos Heinze. Disse que em uma visita juntamente com o 

Vereador Sidinei, a Vereadora Elaine juntamente com o Prefeito, visitaram o gabinete do Senador e nessa 

ocasião é que ele viabilizou esses dois ônibus para enriquecer a nossa frota escolar de nosso município. Uma 

parte vem através desse programa do pac aonde ele é alimentado ano a ano esse pac e claro que que precisa 

sempre alguém que avise e dá uma força para que esses bens para a secretaria municipal cheguem até o 

nosso meio. Sabemos que existem os ônibus, mas esses ônibus estão bastante com deficiência, são feitas 

revisões todos os anos, mas é bem importante essa renovação para melhor segurança de nossos alunos. 

Parabenizou a Emater no nome de duas pessoas que estão à frente da Emater, que é o Arni e a Herenilde 

Hoffmann, que no dia dois estará fazendo sessenta anos e aqui em nosso município foi fundada em março 

de 1996 e nesse longo período em que eles estão trabalhando aqui nós vimos que o trabalho deles foi bastante 

importante, principalmente na maioria da vida de muitas famílias de agricultores de nosso município. Também 

eles fizeram um esforço para trazer ensinamentos e técnicas para que os agricultores pudessem ter uma 

agricultura mais produtiva. Temos também o projeto de número 24 e um dos itens é a construção de um centro 

de geração de renda. Temos dois centros de geração de renda que está funcionando e vários foram os 

pedidos para que fossem feitas reformas, principalmente no coberto desses dois centros de geração de renda 

e essa solicitação que várias vezes fizemos finalmente ela foi finalizada. Foi feita essa melhoria na construção, 

na reparação da cobertura. Hoje esteve visitando esses centros de geração de renda e conversou com os 

responsáveis, os donos dessas indústrias que ali funcionam e eles disseram que foi completada agora, a  



 

 

 

poucos dias, um foi a mais tempo e outro  há poucos dias foi completado esses reparos e o mesmo veio a 

sanar uma grande dificuldade que eles tinham que era no calor que ali era produzido e não tinha condições 

de trabalho durante o verão e ele resolveu bastante esse problema e também resolveu o problema do frio no 

inverno. Eles também agradeceram o trabalho dos Vereadores para que esse reparo fosse feito. A segunda 

oradora inscrita é a Vereadora ELAINE MOREIRA DO AMARAL, que saudou a todos e colocou-se favorável 

aos projetos. Falou a respeito do projeto de número 25, onde abre crédito para várias melhorias em nosso 

município, onde teve algumas indicações das Bancadas do PP e PT em 2019, a indicação de número 19 onde 

pedimos a instalação de uma pracinha e junto a academia da saúde no Bairro aparecida. Esse é um pedido 

que faz tempo e vamos conseguir concluir no Bairro Aparecida junto ao loteamento Balista. A terceira oradora 

inscrita á a Vereadora BELONI TEREZINHA MARTINS DAL MORA, que saudou a todos e disse que mais 

uma vez está em análise vários projetos importantes pra nossa comunidade, gostaria de comentar sobre dois, 

aos quais se identifica. O projeto número 23 fala sobre a aquisição de dois ônibus, para o transporte escolar, 

uma demanda antiga da secretaria. Disse que esteve conversando com a Daiane, Secretaria de Educação, 

para se informar sobre os recursos disponibilizados, ela lhe confirmou que o recurso, através do PAR 

(programa de ações articuladas) e dentro desse programa existem vários outros programas que um deles 

seria o programa caminhos da escola. Já em 2017 quando estava na Secretaria de Educação, fizemos o 

pedido via PAR, o qual repedido em 2018, em 2019 e finalmente neste ano fomos contemplados. Fico muito 

feliz. Também quando estive em Brasília junto com a vereadora Marcia, estivemos conversando com o técnico 

responsável pela plataforma, na época fomos informadas que estava parado devido a troca de governo. Que 

bom que teremos estas aquisições, pois a segurança de nossos estudantes deve vir sempre em primeiro 

lugar. O projeto número 24, que em seu texto aponta recursos para melhorias e aquisições de academias 

para as praças do nosso município, quero agradecer a administração Municipal, que com este projeto vem 

atender uma indicação feita por mim. Sem dúvida o investimento valerá apena, sempre defendi investimentos 

em saúde preventiva, e o exercício físico é fundamental para a prevenção de  doenças. Colocou-se favorável 

a todos os projetos, pois vem ao encontro dos munícipes, com melhorias e construções importantes. É uma 

pena que estas ações estejam vindo só agora, no último ano de governo. O quarto orador inscrito é o Vereador 

IVONEI ZANETTI, que saudou a todos e colocou-se favorável aos projetos. Reforçou as palavras da colega 

Zilda quanto ao trabalho da Emater. Não só do Arni e da Herenilde, mas de todas as pessoas que passaram 

pela Emater. Quanta coisa boa conseguiram fazer para as pessoas de nosso município. Imagine olhar hoje e 

olhar em noventa e seis quanta coisa mudou, quanta coisa que veio pelo bem. Comentou sobre o 

requerimento de autoria da Bancada do PDT e pediu ao presidente para mandar ao Daer uma solicitação para 

colocar proteção ao lado da rodovia, próximo ao posto Grossi. Todos conhecem esse pedacinho da estrada. 

Onde tivemos problemas inclusive com pessoas conhecidas, como o Bio e o filho do Jorge. Esses dias um 

outro guri se acidentou ali. Quem sabe se tivesse essa proteção não teria acontecido isso. Esse local é 

próximo do acesso do Ivo Bariviera, depois do Posto Grossi.  Em aparte o Vereador Silvio disse que nessas 

horas sempre sobra para a prefeitura ir socorrer, apesar de tudo, sempre sobra para a Secretaria de Obras. 

O Vereador Ivonei continuou dizendo que é um serviço que não gostariam de fazer, mas são coisas que tem 

que socorrer, não tem o que fazer. A quinta oradora inscrita é a Vereadora MARCIA REGINA BALISTA, que 

saudou a todos e colocou-se favorável pois todos vem ao encontro das necessidades do município. Disse que 

ao longo dos anos lutaram, buscaram e trouxeram pedidos de informações e indicações para que essas obras 

fossem concretizadas no nosso município. Que bom. Antes tarde do que nunca. Sabe que é um ano meio 

corrido, não é um ano de muita coisa, mas que bom que o Executivo está pensando em fazer essas obras, 

porque são obras que almejam tempo, que sempre lutou para que isso fosse feito. Disse ficar feliz quando as  



 

 

 

coisas andam. Parece que esse ano está beneficiando bastante e disse que está jorrando dinheiro para fazer 

esse tipo de obra. Até então estava com bastante dificuldades. Agora a gente vê que essas emendas, essas 

verbas, vindo para o nosso município e isso é muito bom, isso nos deixa felizes. Disse que foram feitas várias 

indicações pela nossa Bancada e repetidas por outras Bancadas. Disse ficar muito feliz que isso esteja 

acontecendo em nosso município e que muitas outras obras sejam realizadas.  O sexto orador inscrito é o 

Vereador ODEMAR ANTONIO SOLETTI, que saudou a todos e parabenizou a Administração pelo que o 

Edegar que é o Secretário de obras disse hoje, que vão colocar um quebra molas na Rua Santa Lúcia, em 

frente do Olidio Pellens, pedido pelo Olidio Pellens e pelo João Baiano, por causa das crianças. Tem gente 

que passa corrido e é um perigo. Agradeceu e parabenizou, pois já tem as placas. Também agradeceu e 

parabenizou que vai sair um outro no Aires Boni, onde precisa um também. Agradeceu que vão fazer três 

rotulazinhas na rua onde desce para Santa Lúcia, outra na esquina e outra no Tiago Rossetto. Isso é muito 

bom pelo colégio, pelo Posto de Saúde e vai ficar muito bom pelo trânsito. Vai ter mais respeito e vai funcionar 

melhor. Colocou-se favorável aos projetos. O que é bom para o município tem que ser feito. O sétimo orador 

inscrito é o Vereador SIDINEI ROSSETTO, que saudou a todos e colocou-se favorável aos projetos. Disse 

que são grandes investimentos e grandes melhorias em diversas áreas. Reportou-se sobre o projeto 024, 

para construção do centro de geração de renda. Acha que é uma necessidade de nosso município. É muito 

importante fornecer oportunidades para as empresas se instalarem em nosso município, para as nossas 

empresas que tem hoje melhorias também, para oferecer rendas e mais emprego para nossa comunidade, 

para que muitas pessoas que vão até outros municípios trabalhar, consigam trabalho em casa, perto de suas 

famílias. Parabenizou a administração, quando foi iniciado se via falar muito que não existia mais recursos, 

que não existia dinheiro e está aí a prova agora. O trabalho com seriedade muitas coisas dá para ser feito 

sim. Parabenizou a administração pelo empenho. Esteve conversando com o Secretário da agricultura, 

Claudemir e ele passou algumas atividades da secretaria. Foi feita a entrega de mais uma remessa de 

alevinos, está sendo feita a reserva de mudas frutíferas, ornamentais e a reserva de semente de milho e sorgo 

pelo sistema troca-troca, variedades de milho convencional e transgênico com preço mais acessível. Acha 

que é muito importante o empenho para que os agricultores consigam ter mais lucro em suas propriedades.  

Parabenizou pelo ótimo trabalho de toda a Secretaria de obras, Secretário Edegar, na britagem das estradas 

de nosso município. Na última semana teve a visita do Tito, Prefeito de Novo Barreiro, onde ele colocou que 

também está iniciando a britagem que está sendo feita e usou o nosso município como referência. Acha que 

isso é um orgulho nosso poder ter as nossas estradas em perfeitas condições nos dias de hoje. Parabenizou 

a Emater pela passagem dos sessenta anos, parabenizou o Arni e a Herenilde que são os colaboradores de 

nosso município. Como agricultor sabe da grande importância da Emater para a nossa agricultura. O Vereador 

Silvio solicitou ao Vice-presidente Clovis que assumisse a condução dos trabalhos para que o mesmo pudesse 

se pronunciar. O Vice-presidente Clovis assumiu os trabalhos e passou a palavra ao oitavo orador inscrito é 

o Vereador SILVIO JOÃO BALISTA, que saudou a todos e disse que bom que hoje temos boas notícias 

novamente em nossa Câmara. São vários projetos que tratam de investimentos, em torno de um milhão e 

meio entre aquisições, construções, manutenções. Então, ótimo que bom que isso está acontecendo. Se a 

casa foi organizada e agora existe esse recurso, como disse o Vereador Sidinei, não adianta só ter a vontade 

de fazer, tem que ter o recurso e é isso que agora no final desse mandato esse recurso veio. Agradeceu a 

todos os vereadores que foram em busca de emendas também e que trouxeram emendas para viabilizar 

esses projetos que hoje estão acontecendo. Deixou seu agradecimento público ao Senador progressista Luiz 

Carlos Heinze, que inúmeras vezes nos atendeu, um montante grande de recursos enviados ao nosso 

município. Reportou-se ao projeto 024 que trata da construção de um centro de geração de renda, acha que  



 

 

 

em tempos difíceis como estamos vivendo o que nós devemos fazer é oferecer condições para que no dia de 

amanhã empresas possam se instalar aqui para trazer mais empregos para os nossos habitantes, os barra-

fundenses, para que todos continuem aqui em Barra Funda se mantendo aqui sem precisar trabalhar fora 

daqui. Deixou um abraço e seu agradecimento ao pessoal da Emater que tanto fez pelo nosso município, na 

pessoa do Arni e da Herenilde e inclusive os concursos de vinhos pela Emater eram organizados, eram ótimos 

eventos, sempre foram eventos de sucesso e por isso deixou o seu agradecimento a eles. Agradeceu a 

Secretaria de Obras por uma obra que essa semana foi realizada em frente à residência de Nelsir Selli. Um 

problema antigo que uma água que atravessava e inclusive corroeu todo aquele asfalto. Esteve analisando e 

um dia sugeriu ao Senhor Prefeito e ao Secretário de Obras e agora inclusive foi contratado um rompedor e 

foi executado esse serviço que vai absorver as águas que descem da rua daquele pessoal que mora próximo 

as quitinetes do Bravosi e a água não mais correrá por cima do asfalto. Deixou seu agradecimento à Secretaria 

de Obras. Disse estar feliz por estar hoje aqui e com certeza favorável a todos os projetos que tramitam nessa 

Casa. O Vereador Silvio reassumiu os trabalhos e na sequência o passou a ORDEM DO DIA: Ata nº 678 da 

Sessão Ordinária do dia 13 de maio de 2020. Em discussão. Em votação. Aprovada por unanimidade. Projeto 

de Lei Municipal nº 022, de 25 de maio de 2020, autoriza contratação emergencial de servidor. Em discussão. 

Em votação. Aprovado por unanimidade; Projeto de Lei Municipal nº 023 de 25 de maio de 2020, inclui 

programa no ppa, na ldo, abre créditos especiais e aponta recursos. Em discussão. Em votação. Aprovado 

por unanimidade. Projeto de Lei Municipal nº 024 de 25 de maio de 2020, inclui programas no ppa, na ldo, 

abre créditos especiais e aponta recursos. Em discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade. Projeto de 

Lei Municipal nº 025 de 25 de maio de 2020, abre créditos suplementares no orçamento municipal e aponta 

recursos. Em discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade. O requerimento ao Daer e a moção de 

pesar as consideramos aprovadas. Na sequencia o Senhor Presidente passou as EXPLICAÇÕES 

PESSOAIS: Não havendo mais oradores a se manifestar e nem matéria a apreciar o Senhor Presidente 

agradeceu a presença de todos e convidou para a próxima Sessão Ordinária que será realizada no dia 10 de 

junho de 2020 às 18.30 horas. Estão encerrados os trabalhos da presente Sessão Ordinária.   


